



Protokoll der 2. ordentlichen Sitzung des 12. Studierendenparlaments der Hochschule Geisenheim University am 11.06.2024 um 18.00 Uhr

TOP 1 Eröffnung der Sitzung

- Eröffnung der Sitzung durch die Präsidentin des 12. Studierendenparlaments Dorothee Landes.

TOP 2 Feststellung der Beschlussfähigkeit

- 11 von 15 StuPa-Mitgliedern sind anwesend.
Anwesend: Dorothee Landes, Maja Molthan, Luisa Weis, Emma Duhme, Max Wolters, Lilli Feisthauer, Sarah Schäfer, Josefine Ratuschni, Philomena Wollmann, Elisabeth Yazdzik, Tina-Maria Isenberg
Abwesend: Moritz Melcher (e.), Jan Pfeifer (e.), Helena Vitt (e.)
- **Beschlussfähigkeit ist gegeben**
- **AStA: 0**
- **Gäste: 0**

TOP 3 Festlegung der Sitzungsleitung und Protokollführung

- Die Sitzung wird von Dorothee Landes geleitet. Protokollantin ist Maja Molthan.

TOP 4 Genehmigung des Protokolls der vorangegangenen Sitzung

- Zwei Fehler sind im Protokoll aufzufinden, einer davon ein Rechtschreibfehler sowie ein falsches Datum bei dem genehmigten Protokoll.
- Das überarbeitete Protokoll der 3. ordentlichen Sitzung vom 14.05.2024 wird einstimmig genehmigt.
 - Beschluss: 12 Ja 0 Nein 0 Enthalten

TOP 5 Beschluss der Tagesordnung

- Der TOP 9 „Bericht des AStA“ fällt weg, da leider keiner der AStA-Vorstände bei der Sitzung anwesend sein konnte.
- Der TOP 11 „Neue Fotos des 12. StuPa“ wird aufgrund der guten Lichtverhältnisse draußen vorgezogen auf TOP 6. Somit rutschen die weiteren TOPs jeweils um eine Stelle nach hinten.
- Die ergänzte Tagesordnung wird einstimmig angenommen.

- Beschluss: 12 Ja 0 Nein 0 Enthalten

TOP 6 Neue Fotos des 12. StuPa

- Einzelfotos aller anwesenden Mitglieder des Studierendenparlaments wurden aufgenommen. In den nächsten zwei Wochen sollen diese auf der Website hochgeladen werden.
- Um das 12. StuPa der Studierendenschaft vorzustellen, sollen zusätzlich zu den Bildern die drei beschreibenden Worte in den Schaukasten vor der Mensa gehängt werden.

TOP 7 Vorstellung Idee Internationaler Tag

- Vorstellung des TOPs durch Elisabeth Yazdzik.
- Internationale Studierende sollen hier die Möglichkeit bekommen, ihre Kultur vorzustellen und sich auszutauschen. Der Vorschlag, einen internationalen Tag pro Semester zu planen, wird positiv angenommen, sind viele internationale Studierende doch nur für ein Semester an der Hochschule Geisenheim University.
- Der nächste Schritt wird die Kontaktaufnahme mit dem International Office sein.
- Elisabeth Yazdzik wird den TOP weiterverfolgen, zusammen mit Emma Duhme, Sarah Schäfer und Luca Baumgardt, sowie dem Awareness-Ausschuss.
- Luca Baumgardt wird auf eigenen Wunsch in den Awareness-Ausschuss gewählt.
 - Wahl: 11 Ja 0 Nein 1 Enthalten
- Auch der Wahlausschuss erhält zwei neue Mitglieder: Sarah Schäfer und Maja Molthan werden nach ihrer Aufstellung in den Ausschuss gewählt.
 - Wahl: 11 Ja 0 Nein 1 Enthalten

TOP 8 Diskussion Thema Cannabis-Konsum-Verbot, Suchtprävention

- Vorstellung des TOPs durch Dorothee Landes und Max Wolters. Das im April ausgesprochene Cannabis-Verbot auf dem Campus wird nicht wirklich durchgesetzt, könnte aber negative Auswirkungen haben, wenn ein missgünstiger Dozierender einen Studierenden auffindet, der gegen dieses Verbot verstößt.
- Das Studierendenparlament äußert sich negativ zu dem Verbot, da es
 - Nicht andere Drogen wie Alkohol und Nikotin aufgreift, welche weiterhin an der Hochschule konsumiert werden und teilweise sogar über die Hochschule erworben werden können.
 - Die Suchtprävention an der Hochschule ausbaufähig ist, v.a. in Anbetracht der Tatsache, dass mehrere Studiengänge sich mit der Produktion und dem Handel von Alkohol beschäftigen.
 - Die Hochschule das bestehende Drogenproblem ohne Verantwortung dafür zu ergreifen vom Campus schiebt.
- Der Vorschlag, das bestehende Wahlmodul „Suchtprävention“ zu überarbeiten und als Pflichtmodul mit Anwesenheitskontrolle aufzunehmen für die Studiengänge WOB, IWW, IWB und GT, wird positiv angenommen.
 - Beschluss: 12 Ja 0 Nein 0 Enthalten
- Das Modul „Suchtprävention“ sollte auch den anderen Studiengängen in Form eines Wahlmoduls zugänglich sein.

- Beschluss: 12 Ja 0 Nein 0 Enthalten
- Mehr Suchtprävention soll an der Hochschule Studierenden und Mitarbeitern zugänglich sein, da die Kontaktpunkte mit Alkohol und anderen Drogen hier verstärkt sind. Neben dem Modul kann durch eine Abendveranstaltung oder eine Einführung in das Thema in der „Erstwoche“ mehr auf die Dringlichkeit hingewiesen werden.
- Der Ausschuss „Suchtprävention“ wird gebildet, um das Thema in Zukunft weiterzuverfolgen. Hierfür stellen sich Dorothee Landes, Maja Molthan, Max Wolters und Tina-Maria Isenberg auf und werden einstimmig gewählt.
 - Wahl: 12 Ja 0 Nein 0 Enthalten

TOP 9 Ausweitung der Angebote zur psychologischen Unterstützung

- Vorstellung des TOPs durch Maja Molthan. Die Beratungsstelle soll ausgeweitet werden mit mehr Freiheit bei der Terminwahl, eventuell eine Selbsthilfegruppe sowie Kurse o.ä. zur Stressbewältigung etc. im Studium. Dies wäre eine Unterstützung der Studierenden und würde eventuell die Menge an Studierenden, die ihr Studium abbrechen, reduzieren.
- Luca Baumgardt fordert eine zusätzliche Unterstützung in Form eines Hochschulsozialarbeiters.
- Der Awareness-Ausschuss wird das Thema weiterverfolgen. Zusätzlich will dieser auf sich aufmerksam machen, zum Beispiel über einen Instagram-Post o.ä., und weitere Studierende mit ins Gespräch ziehen.
- In diesem Zuge wird vorgeschlagen, alle Vorstände des 12. Studierendenparlaments auf dem Instagram-Account vorzustellen, um den Studierenden einen Einblick in
- Zur Unterstützung wird Elisabeth Yazdzik einstimmig in den Awareness-Ausschuss gewählt
 - Wahl: 12 Ja 0 Nein 0 Enthalten

TOP 10 Kandidatensuche für QSL-Ausschuss

- Vorstellung des TOPs durch Dorothee Landes, weitere Unklarheiten müssen zunächst geklärt werden.
- Emma Duhme und Tina-Maria Isenberg stellen sich als Stellvertreter für den QSL-Ausschuss auf.

TOP 12 Anträge

- Es wurden keine Anträge eingereicht.

TOP 13 Verschiedenes

- **Kandidatensuche für den Wahlausschuss für den Senat**
 - Lili Feisthauer und Sarah Schäfer melden sich freiwillig für den Wahlausschuss des Senats.
- **Straßenbeleuchtung zum Studierendenwohnheim**
 - Luisa Weis möchte sich dem Thema Straßenbeleuchtung auf dem Eibinger Weg zum Studierendenwohnheim, welches vom Verkehrssicherheitsausschuss des 11. Studierendenparlament angestoßen wurde, annehmen.
- **Moduländerung:**

- Das Studierendenparlament möchte erneut die Unterlagen bearbeiten und bis zur nächsten Senatssitzung am 02.06.2024 eine Stellungnahme abgeben. Hierfür sollen die Mitglieder bis spätestens eine Woche vor der Sitzung ihre Anmerkungen an die Email-Adresse des Studierendenparlaments senden.

Ende der Sitzung

Ende der Sitzung um 20:00 Uhr (Sitzungsdauer 2 h)

Nächste Sitzung findet am 09.07.2024 statt.